

El Liderazgo Servicial

Lección 4: El Desarrollo Personal del Líder - Valentía

Objetivos:

1. El estudiante comprenderá que el carácter es el principio número cuatro, para el desarrollo personal del líder servicial.
 2. El estudiante visualizará cómo este principio se relaciona con su vida como líder cristiano.
-

Introducción

En esta lección estudiaremos el principio esencial número cuatro de los principios que forman la identidad de un líder, que lo retarán a examinar sus valores internos, sus motivos para dirigir, así también sus fuerzas y debilidades tanto de creyente como de líder. Los siguientes principios deben ser entendidos y practicados para lograr el éxito en el liderazgo servicial.

Principio # 4: Valentía (Lea Josué 1:1-9)

Aconteció después de la muerte de Moisés siervo de Jehová, que Jehová habló a Josué hijo de Nun, servidor de Moisés, diciendo: ² Mi siervo Moisés ha muerto; ahora, pues, levántate y pasa este Jordán, tú y todo este pueblo, a la tierra que yo les doy a los hijos de Israel. ³ Yo os he entregado, como lo había dicho a Moisés, todo lugar que pisare la planta de vuestro pie. ⁴ Desde el desierto y el Líbano hasta el gran río Éufrates, toda la tierra de los heteos hasta el gran mar donde se pone el sol, será vuestro territorio. ⁵ Nadie te podrá hacer frente en todos los días de tu vida; como estuve con Moisés, estaré contigo; no te dejaré, ni te desampararé. ⁶ Esfuéstrate y sé valiente; porque tú repartirás a este pueblo por heredad la tierra de la cual juré a sus padres que la daría a ellos. ⁷ Solamente esfuéstrate y sé muy valiente, para cuidar de hacer conforme a toda la ley que mi siervo Moisés te mandó; no te apartes de ella ni a diestra ni a siniestra, para que seas prosperado en todas las cosas que emprendas. ⁸ Nunca se apartará de tu boca este libro de la ley, sino que de día y de noche meditarás en él, para que guardes y hagas conforme a todo lo que en él está escrito; porque entonces harás prosperar tu camino, y todo te saldrá bien. ⁹ Mira que te mando que te esfuerces y seas valiente; no temas ni desmayes, porque Jehová tu Dios estará contigo en dondequiera que vayas.

Los líderes necesitan valentía para tomar las decisiones ineludibles que enfrentan todos los días. Josué ciertamente enfrentó una crisis forzosa en su desempeño como líder. Dios entendía la necesidad de valentía en la vida de Josué y le dio dirección para fortalecer su fe.

El liderazgo, por su naturaleza, anima a las personas a moverse en direcciones que de otra manera no estarían dispuestas a seguir. De vez en cuando, el liderazgo requiere que

uno haga excursiones a territorios desconocidos y para esto el líder debe ser valiente. Las mismas fuentes que dieron valentía a Josué, se encuentran disponibles hoy para cualquiera que esté dispuesto a aprovecharlas. Cuando se sienta enfrentado a una situación arriesgada, el líder espiritual debe poner su mirada en Dios, por medio de la oración y de la Palabra revelada de Dios para obtener la visión y la valentía necesarias y así tomar la decisión adecuada.

Lea: Números 14:1-10.

Fue algo muy serio cuando los israelitas en los primeros dos años en el desierto, se quejaron de la provisión y murmuraron en contra del liderazgo, pero fue mucho más serio cuando decidieron que no podían confiar más en el Señor.

La tragedia que ocurrió en Cades Bornea no fue causada por la murmuración, sino por una rebelión abierta en contra de los propósitos de Dios. Los israelitas se convencieron de que sus hijos morirían si intentaban tomar posesión de la tierra prometida; entonces por miedo, se retiraron dudando del poder de Dios para proveerles lo necesario. Sin embargo, más adelante sus hijos ocuparon la tierra bajo el liderazgo de Josué.

Al seguir los israelitas una estrategia con la cual esperaron evitar el dolor y el sufrimiento, en realidad padecieron aún más, porque no confiaron en el Señor. La consecuencia de su falta de fe fue el haber tenido que pasar cuarenta años vagando en el desierto. Cuando su generación había muerto, la nueva generación estaba lista para poseer la tierra.

El obedecer a los preceptos y principios de la Biblia, en verdad conlleva a un riesgo significativo, debido a que el confiar en Dios consiste, en alcanzar lo invisible en vez de lo visible, pero si uno piensa irse por lo seguro siguiendo las promesas de este mundo y a la vez intentando vivir una vida espiritual, su crecimiento será truncado. "Porque también a nosotros se nos ha anunciado la buena nueva como a ellos; pero no les aprovechó el oír la palabra, por no ir acompañada de fe en los que la oyeron" (Hebreos 4:2).

Memorice:

"Mira que te mando que te esfuerces y seas valiente; no temas ni desmayes, porque Jehová tu Dios estará contigo dondequiera que vayas" (Josué 1:9).

Preguntas para la reflexión

- A. ¿Qué le recordó Dios a Josué? (vss. 1-3)
- B. Dios ordenó a Josué realizar ¿Qué? (vss 4-8)
- C. ¿Qué le prometió Dios a Josué? (vs. 9)?

Conclusión

La Biblia dice que los cobardes son los primeros en la lista de acuerdo a Apocalipsis 21:8 que serán lanzados a el lago de fuego. También Jesús nos dice en Mateo 11:12, que desde los tiempos de Juan el Bautista hasta nuestros días el Reino de Cielos sufre violencia y solos los valientes lo arrebatan. Con todo lo antes dicho tenemos sobradas razones para ser valiente en este caminar con Cristo Jesús.